

LA PAQUE DU SEIGNEUR : UNE ASTUCE POUR CONSTRUIRE LES PONTS ET DETRUIRE LES MURS



La Pâque c'est la grande fête chrétienne, c'est une fête de grande joie, un jour que fit le Seigneur : jour d'allégresse et de paix ! Nous fêtons la Victoire de la Vie sur la mort, la victoire de la Grâce sur le péché, la victoire de l'Amour sur la Haine : le triomphe du Grand Amour ! Elle nous est proposée chaque année pas dans le but d'en faire une routine mais plutôt pour que cet Amour sans mesure

que Dieu a pour chacun de nous accroisse et porte des fruits du prince de la paix, les fruits du Ressuscité !

La mort et la résurrection de Jésus vient nous rappeler notre vocation ultime : nous avons été créés par amour pour aimer ! Dieu nous sauve parce qu'Il nous aime ! Saint Louis Marie disait ceci au Cantique 148,2 : « *Quand on aime, on sait tout faire ; sans l'amour on ne fait rien. C'est l'unique nécessaire, c'est l'abrégé de tout bien, c'est le divin caractère, c'est l'essence du Chrétien. Il faut bien que j'aime, j'aime Dieu caché dans mon prochain* » ! Ainsi donc, la Résurrection de notre Seigneur Jésus Christ doit faire de nous des bâtisseurs de ponts et destructeurs des murs.

1. JESUS RESSUSCITE, NOUS RESSUSCITE : APPEL A DETRUIRE LES MURS

Le premier message que le Ressuscité lance à chacun de nous c'est de sortir du tombeau parce qu'il est vide ! Jésus est Vivant : l'Ange prit la parole et dit aux femmes (premières messagères de la Résurrection) : « Vous, soyez sans crainte ! Je sais que vous cherchez Jésus le Crucifié. Il n'est pas ici, car il est ressuscité » Mt 28,5-6 ! Et tout de suite, elles reçurent une mission pour les disciples : « **allez promptement dire à ses disciples qu'il est ressuscité des morts. Et voici, il vous précède en Galilée : c'est là que vous le verrez.** » La question que nous pouvons nous poser comme membres de la Fraternité Mariale Montfortaine serait de savoir : c'est où en Galilée où nous sommes attendus par le Ressuscité ? Et bien frères et sœurs, c'est dans notre Cœur, c'est chez l'autre (le prochain, le malade, le pauvre, l'affamé, le sans-abri, chez la personne avec qui je ne parle plus, je ne visite plus, etc...) ! Mais en réalité pour y arriver, **le Seigneur nous demande de casser les murs qui nous séparent d'abord avec nous-mêmes, avec Dieu, avec l'autre et l'environnement !**

Les murs sont multiples : ils peuvent être la haine, le manque d'amour, l'arrogance, le colportage, la peur de vivre et de donner la vie, le découragement, le rejet, le désespoir, la maladie, se sentir mal aimé ou seul(e), etc....

Chers amis, frères et sœurs, vous le savez bien ! Un mur sert à séparer des espaces, des personnes ou les individus. Et dans l'histoire humaine comme dans notre histoire, de nombreux murs ont été construits en pierres ou en idéologies. Et tous Ces murs ont comme but principal de séparer, de couper, d'éloigner l'âme de son créateur, de rompre les relations familiales et fraternelles des peuples, des communautés, des religions, etc. ! Comme le disait Christian Diaz lors de sa conférence en 2009 sur l'unité, « *On construit les murs par peur, par haine de l'autre, de l'étranger, du juif, du musulman, du chrétien, du noir, du jaune, du blanc. La peur engendre la haine et la haine engendre les murs de la division et les murs de la honte. C'est une honte pour l'humanité ; c'est une honte pour nous les habitants de la terre.* »

Vous comprenez donc que, bien fêter pâque c'est bien identifier tous ces murs et laisser le Ressuscité les détruire pour être libre, des liberos ! Saint Marie de Montfort dira « *des vrais enfants de Marie, votre Sainte Mère, qui soient engendrés et conçus par sa charité, portés dans son sein, attachés à ses mamelles, nourris de son lait, élevés par ses soins, soutenus de son bras et enrichis de ses grâces* » Prière Embrasse N°11 !



Oui Christ est notre paix et notre réconciliation ! Osons aujourd'hui même, poser des actes concrets à celles & ceux à qui nous parlons moins, ou avec qui nous avons tout coupé ! Le Ressuscite nous attend là-bas aussi : ne l'oubliez pas !

2. DE LA MORT A LA VIE : APPEL DU RESSUSCITE A BATIR LES PONTS

La vie des chrétiens est une perpétuelle résurrection : Dieu nous ressuscite sans cesse de tous nos différents tombeaux (voir les murs) ! Tout ça parce qu'Il nous veut vivants et pleins de bonheur ! Mais face à notre libre arbitre, parfois Dieu n'y arrive pas : nous l'empêchons d'agir dans notre vie ! Cette Pâque Edition 2024 pourrait faire la différence si tu le veux bien ! **Un nouveau départ pour aimer comme Dieu aime et t'aime ; soigner notre vie de prière et des sacrements ; se laisser aimer par Dieu ; comprendre que nous sommes pour Dieu et que notre grande richesse est de l'avoir dans notre vie comme notre Dieu, notre Père, notre Ami et vivre notre consécration totale à Jésus par Marie dans la joie et l'action de grâce !** Pour Saint Louis Marie de Montfort, si nous voulons avoir la perfection de la Sainteté en ce monde ; si nous voulons avoir en notre cœur la racine de l'immortalité, ayons en notre esprit **la connaissance de la Sagesse (Dieu) !** Pour lui, « **Savoir Jésus Christ la sagesse incarnée, c'est assez savoir ; savoir tout et ne Le pas savoir, c'est ne rien savoir** » Cf. **Amour de la Sagesse Eternelle N°11.**



Pour le Pape François, construire les ponts, c'est Faire le bien pour « l'affamé et le malade, l'étranger et le prisonnier, le pauvre et l'abandonné, celui qui souffre sans aide et celui qui est dans le besoin et exclu », c'est également « vaincre l'indifférence » et ouvrir « la porte de notre cœur » à Jésus qui se manifeste dans les pauvres. « Non des poings fermés et des bras croisés, mais des mains actives et tendues vers les pauvres », voilà la véritable force salvatrice. Car ce sont eux, les pauvres, poursuit le Pape, « qui nous ouvrent le chemin du ciel, ils sont nos

“passeports pour le paradis” » Pape François, journée mondiale des pauvres en la Basilique Saint-Pierre, ce dimanche 19 novembre 2017.

Chers amis, frères et sœurs, le Christ ressuscité nous ressuscite de nos tombeaux divers et diversifiés : tombeaux de la Haine, de la peur, de la super star, de l'arrogance, de l'indifférence, de l'acédie, de la tiédeur, etc. !!! nous installe dans un monde des ressuscités où tous formons une seule communauté des frères et sœurs ; où la paix gagne sur la guerre ; où le plus fort soutient et relève le faible et le petit ; où le riche trouve son bonheur dans la charité faite à toutes ces misères et misérables qui périssent parfois devant nos portes, sur notre chemin !

Finissons avec cette allocution du Pape François du 9 novembre 2014 (*un dimanche qui coïncida avec le 25ième anniversaire de la destruction du Mur de Berlin*) : « Prions pour que, avec l'aide du Seigneur et la collaboration de tous les hommes de bonne volonté, se répande toujours plus une culture de la rencontre, capable de faire tomber tous les murs qui divisent encore le monde, et pour que plus aucune personne innocente ne soit persécutée ou tuée à cause de sa foi ou de sa religion. Là où il y a un mur, les cœurs sont fermés. Il faut des ponts et non des murs ! » Que la Vierge Marie, la première en chemin intercède pour nous et que le Seigneur vous bénisse tous, Amen !

Joyeuses fêtes pascales !
Père Éric MANIRAKIZA, SMM